



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL HERALDO DE CHIHUAHUA	0	14/08/2023	OPINIÓN



LILIA AGUILAR GIL

Los libros de texto “rojillos” y el Gobierno Estatal “salvador”

La educación por fin es un tema en el que la derecha de este piso se enfoca, con un enfoque muy equivocado, pero lo está haciendo, y con ello, pone a la que yo personalmente considero una de las herramientas fundamentales para alcanzar el desarrollo de México. El “análisis” hecho por los conservadores de este país, es completamente risible, una de las televisoras nacionales ha emprendido una campaña digna de los años 50’s o hasta 40’s, señalando a los libros de texto como “comunistas”, mientras que gobiernos estatales como el de Chihuahua, escudándose en la “libertad” también se suman a este desprestigio. Al final del día, la educación termina siendo el tema, y eso, se agradece.

“La educación de niñas y niños está a salvo en Chihuahua. No vamos a permitir que libros con tantos errores lleguen a manos de las alumnas y los alumnos de nuestra entidad”. Esas fueron las palabras de la gobernadora al conocerse la entrada del trámite que presentó Chihuahua ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

La titular del Ejecutivo estatal también señaló que la decisión del Gobierno federal mediante la SEP sobre estos libros merma “la libertad de los padres de familia sobre la educación de sus hijos e hijas”.

Siempre será de llamar la atención esas palabras que usan para defender sus causas, las mismas que usaron por ejemplo, para no ir tan lejos, Augusto Pinochet para dar el golpe de Estado en contra del presidente electo democráticamente, Salvador Allende. Aún reflexionó si lo hacen con conocimiento de causa o de verdad sin creyendo en esos argumentos baratos.

Todos los cambios siempre van a generar controversias, remover un paradigma asentado hace décadas no es fácil. A lo largo de la historia, la educación en México ha contado con extraordinarios pedagogos y hacedores de políticas públicas que renovaron y dieron un gran impulso y llevaron a la educación de este país a la vanguardia...de sus tiempos, pero estos son otros tiempos.

La nueva edición de los libros de texto gratuitos, basados en la Nueva Escuela Mexicana (NEM), presentan una forma de trabajo educativo con un enfoque de cómo se enseña y cómo se aprende.

De acuerdo con Teresita Garduño, directora de la Escuela Páidos que tiene 52 años aplicando el método por proyectos (que retoma la NEM), esté propuesta derriba la separación del conocimiento en disciplinas como Matemáticas, Lenguas, Ciencias Naturales, Geografía o Historia, para usar cuatro campos formativos que integran estas parejas de conocimiento. Los campos son Científico, Ética, Naturaleza y Sociedad y Del humano y lo comunitario. A través del desarrollo de estos campos se articulan el resto de los conocimientos de las materias tradicionales.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL HERALDO <small>DE COahuila</small>	0	14/08/2023	OPINIÓN

El trabajo por proyectos, permite una mayor interacción entre el alumnado y sus inquietudes, además de que conlleva una intervención que no se limita al aula, sino que abarca más espacios, como la comunidad.

La única preocupación que surge y esa sí es válida, es el tiempo de implantación del método, pues como lo señala la académica, se trata de un proceso, no de un cambio de la noche a la mañana. De ahí en más, todo lo que le preocupa a la derecha es su ideología, la cual, como sabemos, no admite la perspectiva de género o la inclusión, pero eso es un tema meramente privado, que en nada concierne a la vida pública.

Nadie necesita ser “salvado”, aaah bueno, si, saben quienes necesitan ser salvados, las decenas de niñas y niños que han sufrido algún abuso de parte de otras personas y que de haber tenido una educación sexual que los ayude a reconocerla, quizás las probabilidades serían menos.